
Protokoll der Jahreshauptversammlung
des TSV Wiemersdorf von 1922 e.V.

am 10.03.2023 um 19:30 Uhr im Hütter´s

Anwesende: siehe anliegende Liste
Tagesordnung: siehe Anlage

TOP 1: Begrüßung
Der 1. Vorsitzende Bernd Rieve eröffnet die Sitzung um 19:35 Uhr und begrüßt den 
Vorstand, die zahlreich erschienenen Mitglieder, die Ehrenmitglieder Eva Pietz und 
Dörte Jörck, die Gemeinde Wiemersdorf, vertreten durch Bürgermeister Sick, sowie 
alle anwesenden GemeindevertreterInnen.

Zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 
• Margarethe Delfs
• Kurt Ohlhoff
• Margarethe Brennecke
• Helmut Mohr und 
• Joachim Dings 

erheben sich alle Anwesenden von ihren Plätzen.

TOP 2: Feststellung des Stimmrechts
Stimmberechtigte Mitglieder: 69

TOP 3: Verlesung und Genehmigung des Protokolls von der 
Jahreshauptversammlung 2022
2
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung von 2023 wird von der Schriftführerin 
Telse Baasch verlesen. Es gibt keine Wortmeldungen dazu. Das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt.

TOP 4: Bericht des Vorstandes
Bernd Rieve gibt seinen umfangreichen Jahresbericht 2022 ab. Der TSV hat 1.035 
Mitglieder; im Vorjahr waren es 998 . Im Vordergrund stand für den Vorstand des 
TSV im Jahr 2022 die Planung und Durchführung der Feierlichkeiten rund um das 
100jährige Vereinsjubiläum. Zu dem Bericht gibt es keine Wortmeldungen. 

TOP 5: Bericht des Kassenwartes
Rolf Saggau legt den Kassenbericht 2022 der Versammlung vor. Auf der Einnahme-
Seite erläutert er die Spenden von Dritten; die größte Spende ist von Nortex 
gewesen. Bei den Faustballern werden die Einnahmen und Ausgaben nun getrennt 
voneinander ausgewiesen. Unter der Nummer 141 sind die  Einnahmen, die in 
Zusammenhang mit dem Jubiläum (Spenden, Verkauf, Tombola, Zuschuss 
Gemeinde) enthalten. Bei der Dartsparte ist hervorzuheben, dass 646,00 € 
ausgegeben wurden aber 1.000,00 € vereinnahmt werden konnten. 



Auf der Ausgaben-Seite die Ausgaben der Nummer 243. Hierunter fallen die Kosten 
für den neuen Spielturm und die Anschaffung einer Teufelbox. Die Kosten für die 
Reinigungskraft und die Hausmeister sind aufgrund der vielen Feierlichkeiten im Jahr
2022 höher ausgefallen. Zu dem Bericht vom Kassenwart gibt es keine 
Wortmeldungen. 

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer
Die 1. Kassenprüferin, Birgit Zielinski, prüfte gemeinsam mit dem 2. Kassenprüfer, 
Frank Starrost, die komplette Buchführung des Zeitraumes 01.01. bis 31.12.2022. 
Die Kasse ist hervorragend geführt und es gibt keine Beanstandungen.

TOP 7: Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes
Birgit Zielisnki beantragt gem. § 13 der Satzung des TSV Wiemersdorf von 1922 e.V.
die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes. Dem Kassenwart und dem 
Vorstand wird einstimmig Entlastung für das Jahr 2022 erteilt.

TOP 8: Genehmigung Haushaltsvoranschlages 2023
Rolf Saggau erläutert den Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2023. Er wird 
einstimmig genehmigt.

TOP 9: Berichte der Spartenvorstände
Nacheinander geben die anwesenden Spartenleiter bzw. deren Vertreter ihre 
Berichte ab. Erfreulich ist, dass bis auf eine Sparte alle Sparten vertreten sind und so
einen Einblick in die vielfältigen sportlichen Aktivitäten des Jahres 2022 geben 
können. Die Einschränkungen der Corona-Pandemie sind weitestgehend 
aufgehoben worden und so konnte der Trainings- und Spielbetrieb wieder 
durchgeführt werden. 

TOP 10: Wahlen
a) 2. Vorsitzende; bisher Dörte Jörck
Dörte Jörck stellt sich nicht zur Wiederwahl. Der Vorschlag des Vorstandes für die 
Neubesetzung des Postens ist Tanja Gerriets. Tanja Gerriets stellt sich  zur Wahl. 
Weitere Vorschläge werden nicht genannt.
Tanja Gerriets wird einstimmig zur 2. Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an.

Dörte Jörck wird nach 42 Jahren ehrenamtlicher Tätigkeit im Vorstand des TSV 
verabschiedet.

b) Kassenwart; bisher Rolf Saggau
Der Vorschlag des Vorstandes ist die Wiederwahl von Rolf Saggau. Rolf stellt sich 
zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Vorschläge und Rolf Saggau wird einstimmig 
zum Kassenwart wieder gewählt und nimmt die Wahl an.
    
c) 1. Beisitzer: Christian Schmok
Christian Schmok stellt sich nicht zur Wiederwahl. Der Vorschlag des Vorstandes ist  
Jesse Oppermann. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Jesse stellt sich zur Wahl und 
wird einstimmig zum 1 Beisitzer gewählt und nimmt die Wahl an.



Christian Schmok wird nach über 20 Jahren ehrenamtlicher Tätigkeit im Vorstand 
verabschiedet.

d) Kassenprüfer: 
1. Kassenprüfer:
Frank Starrost rückt auf zum 1. Kassenprüfer. 

2. Kassenprüfer:
Andrea Sick stellt sich zur Wahl. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Andrea Sick wird
einstimmig zur 2. Kassenprüferin gewählt und nimmt die Wahl an.

e)  Jugendwartin (Wahl erfolgte bei der Jugendvollversammlung):  
Die Jugendwartin Susi Greth wurde von der Jugendvollversammlung am 23.02.2023 
bereits wieder gewählt. Der TSV gratuliert.

TOP 11: Festsetzung der Beiträge und außerordentlichen Beiträge
Gemäß der Satzung muss dieser TOP aufgeführt und behandelt werden. Rolf 
Saggau teilt mit, dass kein Anlass zu einer Beitragserhöhung oder der Erhebung von 
außergewöhnlichen Beiträgen besteht. Es gibt hierzu keine Wortmeldungen.

TOP 12: Beschlussfassung über vorliegende Anträge
Es liegen keine Anträge vor.

TOP 13: Verschiedenes
• Bürgermeister Sick übermittelt die Grüße der Gemeinde. Im Mai 2023 ist die 

Kommunalwahl und er stellt sich nicht zur Wiederwahl als Bürgermeister. Er 
bedankt sich für die gute Zusammenarbeit in seiner Amtszeit zwischen der 
Gemeinde und dem TSV.

• Die Renovierungs- und Sanierungsarbeiten im Sportlerheim sollen im Mai 
2023 starten. Die Ausschreibung ist abgeschlossen.

• Bernd Rieve bitte um Voting bei der aktuellen Sparkassenaktion. Darüber 
können, bei genügend Stimmen, Matten für das Kinderturnen und Gymnastik 
angeschafft werden.

• Es konnte Material aus dem Materialraum im Sportlerheim in den vorderen 
Raum in der Sporthalle umgelagert werden (Raum Tischtennisplatten). 

• Der Verein verfügt über einen Ausweis des Deutschen 
Jugendherbergsverband. Dieser kann von allen Mitgliedern des TSV genutzt 
werden. Der Ausweis ist bei Bernd Rieve erhältlich.

• Die Organisation des Ferienprogrammes wird ab 2023 von Janine Steffens an
Frauke Bülow übergeben.

• Stefan Zieliski wird für seine langjährige Tätigkeit als Spartenleiter Fußball  mit
einem Geschenk verabschiedet.



TOP 14:  Ehrungen

• Diverse Mitglieder der Karatesparte über alle Altersklassen werden für 
besondere Leistungen auf Kreis- und Landesebene geehrt. Darüber hinaus 
noch Jens und Sascha Schüddekopf für den 2. schwarzen Dan. 

Die Sitzung wird um 21:39 Uhr durch Bernd Rieve geschlossen.

_________________________                               ___________________________
1.Vorsitzender Bernd Rieve                              Schriftführerin Telse Baasch


